

Église Protestante Unie Antibes - Cagnes  
Dimanche 31 Août 2025

**Cantiques proposés :**

AEC 219, Laisse-nous, Seigneur, entrer  
AEC 267, Nous t'adorons, nous t'aimons  
JEM 773, Je veux demeurer dans ta grâce  
ARC 286, Vers toi Seigneur  
AEC 528, O Jésus, tu nous appelles  
AEC 612, Toi qui aimes  
AEC 420, Tel que je suis

**Textes proposés**

Psaumes 68  
Proverbe 4.1-9  
Hébreux 12. 18-24  
Luc 14.1-14

*Traduction Louis Segond*

**MOMENT MUSICAL ET COURT SILENCE**

**ACCUEIL - SALUTATION - INVOCATION**

Bien-aimés, soyez les bienvenus en ce moment d'écoute, de prière et d'adoration.

Grâce et paix vous sont données de la part de Dieu qui nous rassemble et de Jésus-Christ qui nous aime et nous conduit.

Prions Dieu :

Père, tu es là au milieu de nous. Ce temps de culte, tu nous l'offres pour accueillir une Parole, une Parole qui féconde notre existence. Ce temps de culte, tu nous le donnes pour partager avec des frères et des sœurs notre adoration et notre prière. Donne-nous un cœur disponible et un esprit ouvert pour vivre pleinement ce temps, mis à part pour nous ressourcer auprès de Toi. Merci de nous remplir de ta présence, Seigneur. AMEN

Je vous invite à vous lever et à entrer dans la présence de Dieu par nos chants et nos louanges.

**Cantique 219 : Laisse-nous, Seigneur, entrer (1,2,3)**

<https://youtu.be/yqDZSArJA-c?si=Ay7C1orYcdOVps3X>

## LOUANGE

### Psaumes 68 : 2-15

Dieu se lève, ses ennemis se dispersent, Et ses adversaires fuient devant sa face. 3 Comme la fumée se dissipe, tu les dissipes ; Comme la cire se fond au feu, Les méchants disparaissent devant Dieu. 4 Mais les justes se réjouissent, ils triomphent devant Dieu, Ils ont des transports d'allégresse. 5 Chantez à Dieu, célébrez son nom ! Frayez le chemin à celui qui s'avance à travers les plaines ! L'Éternel est son nom : réjouissez-vous devant lui ! 6 Le père des orphelins, le défenseur des veuves, C'est Dieu dans sa demeure sainte. 7 Dieu donne une famille à ceux qui étaient abandonnés, Il délivre les captifs et les rend heureux ; Les rebelles seuls habitent des lieux arides. 8 O Dieu ! quand tu sortis à la tête de ton peuple, Quand tu marchais dans le désert, 9 La terre trembla, les cieux se fondirent devant Dieu, Le Sinäï s'ébranla devant Dieu, le Dieu d'Israël. 10 Tu fis tomber une pluie bienfaisante, ô Dieu ! Tu fortifias ton héritage épuisé. 11 Ton peuple établit sa demeure dans le pays Que ta bonté, ô Dieu ! tu avais préparé pour les malheureux. 12 Le Seigneur dit une parole, Et les messagères de bonnes nouvelles sont une grande armée : 13 Les rois des armées fuient, fuient, Et celle qui reste à la maison partage le butin. 14 Tandis que vous reposez au milieu des étables, Les ailes de la colombe sont couvertes d'argent, Et son plumage est d'un jaune d'or. - 15 Lorsque le Tout Puissant dispersa les rois dans le pays, La terre devint blanche comme la neige du Tsalmon.

**Cantique 267 : Nous t'adorons, nous t'aimons**

<https://youtu.be/2Rbvtbpm120?si=CFUK52WHSS3A8FZ4>

## INVITATION À LA RECONNAISSANCE DU PÉCHÉ ET À LA REPENTANCE

Plaçons-nous devant Dieu comme des enfants. Écoutons son cœur et son enseignement.

**Proverbes 4, 1-9**

Écoutez, mes fils, l'instruction d'un père, Et soyez attentifs, pour connaître la sagesse ; <sup>2</sup> Car je vous donne de bons conseils : Ne rejetez pas mon enseignement. <sup>3</sup> J'étais un fils pour mon père, Un fils tendre et unique auprès de ma mère. <sup>4</sup> Il m'instruisait alors, et il me disait : Que ton coeur retienne mes paroles ; Observe mes préceptes, et tu vivras. <sup>5</sup> Acquiers la sagesse, acquiers l'intelligence ; N'oublie pas les paroles de ma bouche, et ne t'en détourne pas. <sup>6</sup> Ne l'abandonne pas, et elle te gardera ; Aime-la, et elle te protégera. <sup>7</sup> Voici le commencement de la sagesse : Acquiers la sagesse, Et avec tout ce que tu possèdes acquiers l'intelligence. <sup>8</sup> Exalte-la, et elle t'élèvera ; Elle fera ta gloire, si tu l'embrasses ; <sup>9</sup> Elle mettra sur ta tête une couronne de grâce, Elle t'ornera d'un magnifique diadème.

### Je vous invite à la prière

Seigneur Dieu notre Père, merci de nous avoir appelés par notre nom et de nous avoir considérés comme tes enfants.

Pardonne-nous si nous ne sommes assez attentifs à ton enseignement, à tes commandements, à tes instructions. Merci pour ton amour d'un Père aimant. Merci pour la promesse de vie que tu nous donnes, malgré nos fuites, égarements, et nos manquements. Donne- nous d'aimer Ta parole, d'en faire source d'intelligence et de sagesse. Donne-nous de vivre et de demeurer dans ta grâce et dans ton amour.

Cantique JEM 773 Je veux demeurer dans ta grâce

<https://youtu.be/9oxBSWvs7kQ?si=axU-9fiW814hCqBc>

## ANNONCE DE LA GRÂCE

Recevez avec confiance l'annonce du pardon et de la grâce de Dieu.

2 Chroniques 30,9b

En effet, l'Eternel, votre Dieu, fait grâce et est rempli de compassion, et il ne se détourne pas de vous si vous revenez à lui.

En Matthieu 11.28-30, Jésus dit :

Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos. Prenez mon joug sur vous et recevez mes instructions, car je suis doux et humble de cœur ; et vous trouverez du repos pour vos âmes. Car mon joug est doux, et mon fardeau léger.

Après cette parole de grâce, chantons notre joie et notre reconnaissance

Cantique 286 Vers toi Seigneur

<https://youtu.be/YDVA2U3jhYk?si=66NyU-BtJbeOGtSj>

## LITURGIE DE LA PAROLE

Avant d'écouter la Parole de Dieu, unissons-nous dans la prière

### Prière d'illumination :

Aide-nous, Seigneur, à comprendre ta parole, à saisir ton message pour nous ce matin. Trop souvent, les mots de la Bible viennent et s'en vont comme un songe qu'on oublie ; ils ne trouvent en nous ni résonance, ni appui.

Nous t'en prions, Seigneur, crée en nous le silence, un espace intérieur, afin que ta parole y pénètre, y demeure et porte un jour les fruits que tu attends.

Au nom de Jésus nous prions Amen.

### Lectures bibliques :

#### Hébreux 12.18-24

Vous ne vous êtes pas approchés d'une montagne qu'on pouvait toucher et qui était embrasée par le feu, ni de la nuée, ni des ténèbres, ni de la tempête, <sup>19</sup> ni du retentissement de la trompette, ni du bruit des paroles, tel que ceux qui l'entendirent demandèrent qu'il ne leur en fût adressé aucune de plus, <sup>20</sup> car ils ne supportaient pas cette déclaration : Si même une bête touche la montagne, elle sera lapidée. <sup>21</sup> Et ce spectacle était si terrible que Moïse dit : Je suis épouvanté et tout tremblant ! <sup>22</sup> Mais vous vous êtes approchés de la montagne de Sion, de la cité du Dieu vivant, la Jérusalem céleste, des myriades qui forment le chœur des anges, <sup>23</sup> de l'assemblée des premiers-nés inscrits dans les cieux, du juge qui est le Dieu de tous, des esprits des justes parvenus à la perfection, <sup>24</sup> de Jésus qui est le médiateur de la nouvelle alliance, et du sang de l'aspersion qui parle mieux que celui d'Abel.

#### Luc 14.1-14

Jésus étant entré, un jour de sabbat, dans la maison de l'un des chefs des pharisiens, pour prendre un repas, les pharisiens l'observaient. <sup>2</sup> Et voici, un homme hydropique était devant lui. <sup>3</sup> Jésus prit la parole, et dit aux docteurs de la loi et aux pharisiens : Est-il permis, ou non, de faire une guérison le jour du sabbat ? <sup>4</sup> Ils gardèrent le silence. Alors Jésus avança la main sur cet homme, le guérit, et le renvoya. <sup>5</sup> Puis il leur dit : Lequel de vous, si son fils ou son boeuf tombe dans un puits, ne l'en retirera pas aussitôt, le jour du sabbat ? <sup>6</sup> Et ils ne purent rien répondre à cela. <sup>7</sup> Il adressa ensuite une parabole aux conviés, en voyant qu'ils choisissaient les premières places ; et il leur dit : <sup>8</sup> Lorsque tu seras invité par quelqu'un à des noces, ne te mets pas à la pre-

mière place, de peur qu'il n'y ait parmi les invités une personne plus considérable que toi, <sup>9</sup> et que celui qui vous a invités l'un et l'autre ne vienne te dire : Cède la place à cette personne-là. Tu aurais alors la honte d'aller occuper la dernière place. <sup>10</sup> Mais, lorsque tu seras invité, va te mettre à la dernière place, afin que, quand celui qui t'a invité viendra, il te dise : Mon ami, monte plus haut. Alors cela te fera honneur devant tous ceux qui seront à table avec toi. <sup>11</sup> Car quiconque s'élève sera abaissé, et quiconque s'abaisse sera élevé. <sup>12</sup> Il dit aussi à celui qui l'avait invité : Lorsque tu donnes à dîner ou à souper, n'invite pas tes amis, ni tes frères, ni tes parents, ni des voisins riches, de peur qu'ils ne t'invitent à leur tour et qu'on ne te rende la pareille. <sup>13</sup> Mais, lorsque tu donnes un festin, invite des pauvres, des estropiés, des boiteux, des aveugles. <sup>14</sup> Et tu seras heureux de ce qu'ils ne peuvent pas te rendre la pareille ; car elle te sera rendue à la résurrection des justes.

**Cantique 528: O, Jésus, tu nous appelles**

<https://youtu.be/M64gh18SALS?si=K1DEBIrl2beRmnVM>

## PRÉDICATION

Dans l'évangile qui nous est proposé et que nous venons de lire Jésus est invité par un chef religieux, un pharisien.

A travers une guérison, puis deux remarques de Jésus aux invités et au maître de maison (14,7-15), et enfin une parabole (14,15-24), cette invitation est l'occasion pour Jésus d'évoquer le banquet céleste auquel le Père convie tous les humains.

Toute la scène se déroule un jour de sabbat, le jour important dans la pratique religieuse de l'époque, le jour encore important dans le judaïsme aujourd'hui.

Dans la première partie du récit de l'évangile selon Luc, un détail doit avoir attiré notre attention et susciter des réflexions : il y avait un malade, nous dit l'évangéliste, un hydropique, c'est-à-dire quelqu'un dont le ventre, les jambes ou les paupières sont gonflées par des sécrétions internes au corps.

Tous les autres convives, et bien sûr, l'hôte, ont remarqué la présence du malade, et en discutent en aparté : si Jésus le guérit, ils auront la confirmation que Jésus ne respecte pas le sabbat comme le dit la rumeur, et, s'il ne le guérit pas, ils pourront dire que Jésus, devant des « observateurs instruits et saints », n'a rien pu faire.

« Est-il permis ou non de faire une guérison le jour de sabbat ? » : c'est la question de Jésus aux pharisiens qui l'entouraient pour ce repas religieux du sabbat.

Dans notre récit, Jésus va sérieusement titiller les préjugés des pharisiens car il tend la main et guérit le malade, malgré l'heure déjà avancée dans le jour du sabbat juif.

Et cela va lui permettre de perturber et déplacer ses auditeurs ritualistes, et nous, par la même occasion, vers un monde ouvert à une autre compréhension de la pureté qui plait à Dieu.

La question de Jésus a été motivée par les pensées qu'il a discernées parmi les convives, et en particulier chez le chef.

« Est-il permis, le jour du sabbat, de faire du bien ou de faire du mal, de sauver une personne ou de la tuer ? Face à cette question ils gardèrent le silence. ».

Jésus utilise, pour ce faire, une technique pharisienne : il pose une question, et il se répond avec une autre question !

Jésus n'attendait sûrement pas de réponse figée ! Pas de pensée unique !

Jésus souhaite simplement une saine réaction, un retour sur soi pour **se dégager, se libérer** des idées toutes faites, incrustées dans la pensée communautaire comme une seconde nature... : « Lequel de vous, si son fils ou son bœuf tombe dans un puits, ne l'en retirera pas aussitôt, le jour du sabbat « ? »

Au verset 4, il est précisé que « Jésus toucha le malade, le guérit et le renvoya ».

En effet, les pharisiens avaient laissé les lois, les règlements et les conventions prendre le dessus ; ils étaient devenus « institutionnalisés ».

Jésus leur a montré combien ils avaient perdu de vue la dignité du peuple qu'ils prétendaient diriger.

« Lequel de vous, si son fils ou son bœuf tombe dans un puits, ne l'en retirera pas aussitôt, le jour du sabbat « ? »

Quelle humanité dans ces paroles ! Jésus se plonge dans le quotidien de ses contemporains pour tourner leurs regards vers leurs propres penchants naturels.

D'un premier réflexe, dans cette situation, les pharisiens auraient-ils appliqué la Loi et les préceptes, tout pharisiens qu'ils sont ! ou bien, d'instinct, sortir le fils ou le bœuf du puits ?

Frères et sœurs, la question de Jésus est, me semble-t-il, un modèle idéal pour une réponse possible aux préjugés mortifères, qui engloutissent la vie **sous le poids étouffant des réponses toutes faites**, jamais remises en question.

Jésus prend l'exemple des pharisiens pour éclairer notre réaction, toute humaine, à poser **notre lecture des Ecritures dans des cadres bien nets** ; chaque chose à sa place...

Le pharisien chez les hypocrites, le scribe chez les vipères, autrement dit : « fais ce que je dis mais, mais surtout, ne fais pas ce que je fais ».

Qu'en est-il, frères et sœurs, de nos certitudes face aux croyances dans les textes bibliques ?

Et en dehors du cadre religieux, avez-vous remarqué combien nous sommes influencés par les discours ambiants dans nos milieux de vie ?

Oui, bien aimés, nous sommes tous et toutes exposés au piège de la pensée presque unique, un agglomérat de positions éthiques ou dogmatiques bien peu remis en question et le plus souvent même, accompagné de l'étonnement que les autres croient ou pensent autrement.

Et les nommer, frères et sœurs, c'est déjà dire et reconnaître nos préjugés...

Il nous arrive, souvent sans le vouloir ou le savoir, de nous enfoncer dans le piège de la pensée unique et bien peu remise en question !

Mais surtout, on pourrait se demander quel regard, le Seigneur, dans son amour pour nous, pose sur nos interprétations labellisées, enclavées dans nos préjugés : un regard impatient du type « ouvre-toi un peu » ou un regard amusé : « il finira par comprendre » ...

Dans tous les cas, frères et sœurs, Jésus nous invite à cheminer avec lui, chacun, chacune de nous, à son rythme et selon sa personnalité, à avancer sur le chemin de la foi où les préjugés peuvent être bousculés, détrônés par une parole différente, une parole autre : la Parole vivante de Dieu, la Parole qui donne une nouvelle orientation, une nouvelle intelligence une nouvelle compréhension. Le renouveau que Jésus annonce par sa venue.

Force est donc de reconnaître, frères et sœurs, avec humilité, que ce qui pour nous est « vérité », est, le plus souvent, tout simplement, « préjugé ». C'est à cela que le Christ nous invite avec humilité ce matin.

Dans un second temps, toujours autour de ce repas de sabbat, Jésus aborde la question du choix de places d'honneur dans les diners et du choix sélectif des invités.

Que s'est-il passé ce jour-là chez le pharisien qui avait invité Jésus ? Nous ne le savons pas au juste.

En général, les invités les plus honorables arrivaient les derniers, et peut-être, a-t-il fallu faire de la place, au dernier moment, pour un pharisien de renom.

En tout cas, un détail n'avait pas échappé à Jésus : comme il n'y avait pas, sur la table, de petits cartons nominatifs, chacun, en arrivant, s'était dépêché de s'asseoir aux bonnes places, le plus près possible du maître de maison.

Ce souci du point d'honneur, Jésus le reprochait souvent aux scribes et aux pharisiens, c'est-à-dire à des intellectuels et à des pratiquants de la synagogue ; il le reprochera même à ses disciples, le soir du dernier souper, au moment de leur laver les pieds, lui, le Maître et le Seigneur.

Mais dès ce jour-là, chez le pharisien, Jésus saisit l'événement pour donner à tous une leçon.

À première vue, il semblerait que ce soit une leçon de politesse et de bon sens : prendre d'office la meilleure place, cela ne se fait pas, et de plus, cela n'est pas malin, surtout quand on ignore qui a été invité.

Mais au-delà de cet appel au savoir-vivre élémentaire, Jésus vise les relations de l'humain avec Dieu, de l'humain invité avec Dieu qui l'invite.

Chacun, chacune de nous est invité par Dieu à sa table, donc à son intimité ; mais chacun, chacune, est invité parmi d'autres.

Aux yeux de Dieu, il en est parmi nous qui sont plus dignes, pas forcément les plus cultivés, les plus choyés ou les plus riches, pas forcément les responsables religieux, mais ceux et celles dont la vie tout entière est une réponse d'amour à l'invitation aimante de Dieu, ceux et celles dont la joie est d'accomplir, chaque jour, l'œuvre du Père et de coïncider avec son projet de liberté et de salut.

Dieu connaît les plus méritants, les plus saints, c'est-à-dire les plus aimants, mais il n'a pas mis de petits cartons sur sa table, ni pour les autres, ni pour nous.

Personne ne connaît les noms, et le plus sûr, pour chacun, chacune est de rester humblement à la dernière place.

Et au sujet de ceux et de celles que nous préférons inviter à notre table, frères et sœurs, le Christ nous dit, en quelque sorte, aujourd'hui : « Il te faut dépasser les catégories, savoir quitter l'atmosphère que tu aimes, ouvrir ta vie à

ceux et à celles qui n'ont rien à te rendre, ni service, ni compréhension, ni amitié, ni gratitude ».

Oui, frères et sœurs, ouverture d'esprit, humilité et générosité sont les tickets d'entrée pour le festin du royaume des cieux qui commence déjà ici et maintenant !

Pour tout dire, ce récit, révèle à nos yeux, le comportement de Dieu lui-même.

Dieu est un Dieu de liberté et d'ouverture. Il n'a de préjugé sur personne.

Dieu ne nous aime pas parce que nous le méritons, mais parce qu'il ne peut que nous aimer, puisqu'il est AMOUR ! Amen !

## JEU D'ORGUE

Cantique 612 : Toi qui aimes

### CONFESSION DE FOI

Encouragés et fortifiés par l'écoute de la parole de Dieu, affirmons notre foi selon la Confession de foi de l'un de nos jeunes.

**Seigneur mon Dieu,**

C'est avec humilité, gratitude et joie que je me tiens devant toi aujourd'hui, prêt à affirmer ma foi et à renouveler mon engagement envers toi. Tu es le Créateur de l'univers, le Dieu tout-puissant, source de toute vie, qui soutient le monde par ta grâce infinie. Tu es présent dans chaque instant de mon existence, attentif à mes peines, mes joies, mes luttes – et je désire vivre en accord avec ta volonté et tes enseignements.

En ton Fils bien-aimé, Jésus-Christ, j'ai découvert un exemple parfait d'amour, de compassion et de don de soi. Ta Parole, la Bible, est pour moi une lumière, un guide empli de sagesse, de vérité et d'inspiration.

Je reconnais la prière comme un lien puissant entre toi et moi ; je m'engage à t'adresser mes prières non seulement pour mes propres besoins, mais aussi pour ceux des autres et pour le monde entier.

Je veux faire grandir ma foi, m'impliquer pleinement dans la communauté, mettre mes dons au service des autres, et avancer dans l'amour fraternel.

**Amen.**

*Célian Pesle*

## ANNONCE ET OFFRANDE

Que notre offrande soit l'expression de notre reconnaissance.

PRIERE POUR L'Offrande :

Seigneur, nous te rendons grâce, pour les dons que jour après jour, nous recevons de ta bonté. Accepte cette offrande comme un signe de notre amour et de notre consécration à ton service. Beni-la Seigneur pour qu'elle contribue à la vie de ton Eglise et à l'avancement de ton règne. Amen.

## SAINTE CÈNE

Cantique 420 : Tel que je suis (1,3,)

[https://youtu.be/Gfn2rGV3lKk?si=9RH\\_RVbFCXWnOthb](https://youtu.be/Gfn2rGV3lKk?si=9RH_RVbFCXWnOthb)

## PRÉFACE

**Louons Dieu :**

C'est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde que tu as créé si beau et que tu gardes à travers ses douleurs jusqu'au jour où, selon ta promesse, viendra ton Royaume.

C'est notre joie de te célébrer pour ton Fils, Jésus-Christ, notre Seigneur, né de notre chair, baptisé, tenté, transfiguré, condamné, crucifié, ressuscité d'entre les morts, élevé dans la gloire.

C'est notre joie de te célébrer pour ton souffle de vie, l'Esprit d'adoption qui nous apprend à te dire Père, qui chasse nos peurs et illumine notre foi.

Aussi, avec les cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les temps et par tous les lieux, nous célébrons ton nom [et nous chantons]

**Spontané : 861 Dieu Saint, Dieu très Saint**

<https://youtu.be/hkITum8kPTo>

**Dieu Saint, Dieu Saint, Dieu très Saint, Eternel o ! roi des cieux !**

**L'univers entier, de ta gloire est rempli.**

**Hosanna au plus des cieux**

**Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur**

**Hosanna au plus des cieux**

## RAPPEL DE L'INSTITUTION

Le soir venu, Jésus se mit à table avec les douze. Pendant le repas, il prit du pain et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le leur donna en disant : “Prenez, mangez, ceci est mon corps.”

Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : “Buvez-en tous, car ceci est mon sang, le sang de l’alliance qui est répandu pour la multitude, pour le pardon des péchés. Je vous le dis, désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu’au jour où je le boirai, nouveau, avec vous, dans le Royaume de mon Père.”

Je vous invite à la prière

#### PRIÈRE DE COMMUNION

Père, au moment de nous approcher de cette table, nous faisons mémoire des paroles et des gestes de Jésus-Christ, de sa mort, de sa résurrection, et nous attendons son retour.

Nous recevons de toi ce pain de vie destiné à la nourriture du monde.

Nous recevons de toi la coupe d’alliance que tu offres pour la joie du monde.

Tu nous rassembles et nous invites.

Par ton Esprit, renouvelle notre foi afin que ce pain et ce vin soient les signes de la présence de ton Fils parmi nous. Fais toutes choses nouvelles dans nos cœurs et dans le monde. Amen

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos offenses comme nous pardonnons aussi à ceux qui nous ont offensés. Et ne nous laisse pas entrer en tentation mais délivre-nous du mal, car c’est à toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.

#### INVITATION A LA CÈNE

Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c’est le Seigneur qui nous invite. Voici la table que nous avons dressée, mais c’est lui qui nous accueille.

Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui-même nous donne.

Venez, approchons-nous avec nos enfants. Formons un grand cercle autour de la table du Seigneur.

#### FRACTION - ÉLÉVATION

“Le pain que nous partageons est communion au corps du Seigneur Jésus-Christ. La coupe de bénédiction, pour laquelle nous rendons grâces, est communion au sang du Seigneur Jésus-Christ. ”

Devenons ce que nous recevons et recevons ce que nous sommes, nous sommes le Corps le Christ.

## DISTRIBUTION

Envoi : Le Seigneur Jésus Christ qui a été crucifié et ressuscité des morts, nous a donné son corps et son sang pour notre salut pour notre pardon et pour notre réconciliation. Qu'il vous conserve par ces dons dans la vraie foi pour la vie Eternelle. Allez dans la paix du Seigneur Amen.

L'assemblée rejoigne la place

## INTERCESSION

Seigneur, nous te louons pour ta présence qui nous environne.

Tu connais notre coucher et notre lever, tous nos chemins te sont familiers.

Viens en nous éclairer du feu de ton Esprit notre intelligence et notre volonté ; combler nos désirs par ta paix, pour que nous ne perdions pas notre temps, notre énergie, notre âme à les assouvir.

Viens derrière nous souffler sur les braises de notre courage et donner à notre vie une nouvelle direction.

Viens devant nous tracer une voie à l'espérance, nous arracher aux enlacements de nos culpabilités et de nos désespoirs.

Viens à nos côtés, pour qu'en te cherchant nous trouvions les visages de nos frères et de nos sœurs, de nos amis et de nos voisins, ceux de nos ennemis.

Que nous apprenions toujours plus à les aimer et à tisser la confiance.

Nous te le demandons pour nous, mais aussi pour celles et ceux qui ressentent encore plus fortement le besoin d'être entourés.

Tu les connais, et tu pourvoiras.

Seigneur, nous te confions la vie de cette communauté, la vie de chaque membre de cette communauté, chaque membre que tu as racheté au prix de ton sang précieux. Apprends-nous à vivre dans l'amour et dans l'humilité.

Apprends- nous à vivre et à demeurer dans ta grâce malgré les difficultés.

Nous prions pour la rentrée de nos jeunes et de nos enfants. Comme toi, fais les grandir dans la sagesse. Et fais qu'ils grandissent aussi dans la connaissance de ton amour.

Seigneur, nous prions aussi pour nos aînés. Fait qu'ils ne se sentent pas seuls mais qu'ils soient rassurés de ta présence à leur côté.

Merci Seigneur pour ce temps d'écoute et de prière.

Bénis sois-tu pour les siècles des siècles. Amen

Cantique 488 : Sur tous les temps (1, 4, 5)

[https://youtu.be/g\\_Fs883zjo4?si=Stc1\\_gL5Cf9kUIJ](https://youtu.be/g_Fs883zjo4?si=Stc1_gL5Cf9kUIJ)

## ENVOI

Va et demeure

Si vous demeurez en moi dit le Seigneur et que mes paroles demeurent en vous, vous demanderez ce que vous voudrez, et cela vous arrivera.

Nous quoi sommes amenés à partir, nous sommes aussi invités à demeurer.

C'est-à-dire à rester dans l'écoute du Christ, à chercher continuellement la présence de Dieu, à accomplir des actes fructueux.

Ainsi ce bâtiment se fermera, mais l'Eglise que nous sommes restera ouverte ailleurs, tant qu'elle demeurera en Christ.

## BÉNÉDICTION

Que l'Eternel vous bénisse et vous garde

Il vous donne sa grâce

Il vous donne sa paix

Allez dans la joie du Christ ressuscité

Amen.

Moment musical